

# La Patrouille des Glaciers : une aventure inoubliable!

Autor(en): **Weck, Olivia de**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): - **(2014)**

Heft 4

PDF erstellt am: **17.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-781167>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



## La Patrouille des Glaciers, une aventure inoubliable !

### Plt Olivia de Weck

Cdt rempl, cp expl 1/1

Vous avez déjà tous certainement déjà lu plusieurs articles sur l'histoire de la Patrouille des Glaciers. Dès lors, par ces quelques lignes, je vais tenter de vous apporter une image du terrain neigeux de cette PDG, en vous racontant le vécu de ma patrouille.

Cette année, la Patrouille des Glaciers (PDG) s'est déroulée les nuits du 30 avril et du 3 mai, reliant les départs de Zermatt et Arolla à Verbier. Le commandant de la PDG, le col Max Comtesse a reporté les deux départs d'un jour en raison des conditions météorologiques plus favorables. Ces deux importantes décisions ont eu non seulement pour conséquence une réorganisation pour les organisateurs, notamment en matière de sécurité du parcours, mais surtout un magnifique souvenir et une immense réussite pour tous les patrouilleurs.

Souvenons-nous que bon nombre d'entre nous, patrouilleurs 2014, avons été quelque peu frustrés en 2012 à cause des dangers d'avalanche, qui ont valu une interruption et annulation de la course.

### Mais cette année, c'était la bonne !

Inscriptions enregistrées sous « Br bl 1/ Div mont 10 » pour le Major Dominique de Weck (1943), le Cap Maxime



Ducimetière (1981) et le Plt Olivia de Weck (1986) ; il ne restait plus qu'à s'entraîner...

Dès le mois de janvier, nous nous sommes mis à arpenter les alpes fribourgeoises, vaudoises et valaisannes, dépendants des conditions d'enneigement et de la météo.

De grosses chaleurs aux mois de mars et d'avril nous ont provoqué quelques frayeurs quant au maintien de la course, qui devait avoir lieu que début mai ! Mais comme déjà dit, cette année c'était la bonne ! Malgré les caprices de la météo, la PDG a eu lieu sous les meilleurs auspices.

Cette année, une possibilité supplémentaire était offerte aux patrouilleurs pour faire contrôler le matériel. Skis, bâtons, chaussures, corde (longueur et diamètre), DVA, baudrier, pharmacie, lunettes, pelle, sonde, couverture de survie, casque ont été présentés aux militaires en CR au profit de la PDG.

Matériel contrôlé le dimanche 27 avril à Romanel en présence du commandant de la Patrouille, il ne nous restait plus qu'à remplir les gourdes et acheter les barres et gels énergétiques utiles et nécessaires pour la course.

### Nous étions fin prêts, enfin presque.

Le jour J est enfin arrivé ! L'envie de troquer ses chaussures Dynafit pour ses tongs se faisait ressentir...

Dimanche 4 mai au matin : petit-déjeuner à 0200 et départ prévu à 0330. Température idéale à Arolla. Par contre, un vent légèrement plus glacial nous attendait au Col de Riedmatten. Il s'en est suivi une belle descente de lucioles pour arriver au Pas du Chat. Long trajet au bord du Lac des Dix, heureusement encore à l'ombre... La Barma : le ravitaillement bien mérité, mais la chaleur commence à se faire ressentir. Arrivés tant bien que mal au pied de la Rosablanche, seules 1002 marches nous séparaient du sommet.

Arrivés en haut, un sourire pour la photo, une petite morce et c'était reparti. Le plus dur était derrière, mais ce n'était pas fini... Encore un peu de patience et d'endurance.

Une fois sur les pistes de Verbier, les lattes glissaient toutes seules jusqu'à ce que les premiers cailloux et le béton nous croisent. Et voilà, les skis sur le sac et hop, en route pour la ligne d'arrivée en traversant la station de Verbier dans une folle ambiance. Passage de la ligne d'arrivée, à trois, un grand moment ! Merci Maxime, merci Papa !

O. de V.